
• апрель 2000 г. № 3 (1587) • Цена — свободная. • Газета основана в 1935 году.

ВРЕДИТЕЛЬ — УРАЛЬСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ МЕДИЦИНСКАЯ АКАДЕМИЯ
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55 лет 
Великой 
Победы
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«ТАК НАЧАПАСЯ ВОЙНА...»
Мне было неполных 20 лет, ког

да началась Великая Отечествен
ная воина. Я тогда был выпускни
ком Киевского пехотного училища 
имени Рабочих Красного Замоскво
речья. На рассвете 22 июня, в вос
кресенье, когда так хотелось от
дохнуть после трудной недели, сиг
налист сыграл боевую тревогу.

...Киев бомбили немецкие само
леты. Были видны столбы дыма, 
пыли, огня. Грохот (бомбежки пот
рясал нас даже в лесу, вблизи 
Святошинских лагерей. Нам было 
приказано занять оборону и вы
рыть окопы «для стрельбы с коле
на», потом — «во весь рост».

ПОд покровом ночи наша пуле
метная рота прибыла для защиты 
аэродрома под Киевом.

Огнем станковых пулеметов 
трудно было отбивать атаки врага. 
Бои шли тяжелые и неравные, 
наши войска отступали.

Остатки курсантских рот и бое
вой техники было приказано по
грузить в эшелоны и эвакуировать 
в Красноярский край. Отсюда нас, 
присвоив звания, вновь отправили 
в формируемые части.

...Калининский фронт. Враг от
чаянно рвется к Москве... На Ржев
ском направлении нам вручают бо
евое оружие.

В те дни наши потери были боль
шие: погибали бойцы и команди
ры. Каждую ночь приходилось ме
нять позиции, а на рассвете — 
снова бой!

26 декабря 1941 года под Ми- 
хайлино, на Ржевском направле
нии, при минометном обстреле на
ших позиций я получил тяжелое 
ранение.

А при транспортировке в госпи
таль, под бомбежкой, был ранен 
снова — в грудь. Третью операцию 
(перенес в Ярославле. У операцион

ного стола оказалась моя соученица 
по школе. Она принесла мне потом 
в палату пряник и сухарь. Вкус того 
пряника я помню и сейчас.

Затем Северо-Кавказский фронт, 
обязанности помощника Начальни
ка штаба отдельного батальона свя
зи при управлении стрелкового 
корпуса генерала Неверова.

...В ночь с 1 на 2 ноября 1943 
года, под непрерывным огнем ар
тиллерии противника, под бомбеж
кой, наши части вброд форсирова
ли ледяные воды Сиваша и заняли 
плацдарм. На себе несли оружие, 
боеприпасы, продовольствие и 
питьевую воду (в Сиваше вода горь
ко-соленая, колодцы были пристре
ляны немцами).

День Победы наша часть встре
тила в Прибалтике, я был тогда 
начальником штаба. Все описания 
тех дней кажутся бледными: мы
плакали, обнимались, целовались. 
Поздравляли друг друга с Победой!

Н. СИРОТЮК-ОРДИНАТ, 
подполковник медслужбы 

в отставке, ветеран войны.

ПОСЛЕДНИЕ ЗАЛПЫ
Алексей Иванович родился 18 

марта 1925 года в Татарстане, в 
крестьянской семье, которая име
ла свой дом, хозяйство. На Урал 
переехал вместе с родителями в 
1940 году, а в январе 1943-го Алек
сея Ивановича призвали в армию.

С ноября 1944 года по май 1945- 
го А. И. Беляков воевал на 3-м 
Белорусском фронте. Под Кениг
сбергом (ныне Калининград), по 
его мнению, были самые тяжелые 
бои. День Победы Алексей Ивано
вич встретил в Восточной Пруссии. 
А с августа по сентябрь 1945 года 

кон находился на Забайкальском 
" фронте. Их часть перебросили на 
восток. А. И. Беляков был в годы 
войны артиллеристом, командиром 
огневого взвода реактивных мино
метов — «катюш». Это оружие тог

да считалось секретным.
А. И. Беляков был награжден 

двумя орденами Красной Звезды: 
за взятие Кенигсберга и за боевые 
действия против японских милита
ристов, а также многими медаля
ми. К 50-летию Победы он удосто
ен ордена Отечественной войны 
II степени.

После войны жизнь Алексея 
Ивановича Белякова была связана 
с армией. Служил он и на Даль
нем Востоке, и в Группе советских 
войск в Германии, а потом судьба 
привела офицера на Урал. С 1974 
по 1982 год — он на военной ка
федре Свердловского мединститу
та. Сегодня Алексей Иванович воз
главляет отдел кадров. По его мне
нию, «тот, кто служил в армии, тот 
уже втянулся в работу и без рабо

ты не может».
О. КОНДРАТЬЕВА (257 гр.).

НИКОГДА ни одна победа в ратном или мирном труде не 
давалась нашей мнргострадальной стране малой кровью. 
Каждая из них оплачена жизнями и здоровьем, тяжелыми 

лишениями и беззаветной самоотверженностью наших людей.
Победа в Великой Отечественной войне над фашистскими 

захватчиками не была в этом ряду исключением. Она была 
поистине народной Победой.

Кажется, недавно мы отмечали полувековой юбилей Побе
ды. И вот минули еще пять лет трудной — всегда трудной! 
— истории России. Но подвиг народа в тылу и на фронте не 
отодвинулся в прошлое.
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Наши участники Великой Отечественной войны
Перлин Николай Михайлович 
Простокишин Аскольд Евгеньевич 
Самойлович Нина Николаевна 
Селиванова Ирина Алексеевна 
Сергеева Ираида Афанасьевна
Серова Татьяна Александровна 
Сиротюк-Ординат Николаи Трофимович 
Шпстный Александр Петрович

Беляков Алексей Иванович 
Волкова Клавдия Порфирьевна 
Волков Анатолий Абрамович 
Зубарева Августа Васильевна 
Кожевников Владислав Николаевич 
Лысов Геннадий Михайлович 
Метелев Николай Максимович 
Нестеровский Герман Никифорович

Наши ветераны Фоонтовогр тыла
Антипова Елена Владимировна 
Антропова Васса Георгиевна 
Арефьева Людмила Михайловна 
Бажедомова Мария Александровна 
Барац Соломон Самойлович 
Белугина Вероника Александровна 
Бессонова Анастасия Петровна
Богданова Валентина Петровна ч 
Боярский Анатолий Петрович 
Булатовская Бронислава Яновна 
Буткина Ксения Николаевна 
Вогулкина Татьяна Эвальдовна 
Волкова Алевтина Михайловна 
Герасимова Надежда Васильевна 
Говендяева Антонина Васильевна 
Горина Валентина Степановна 
Гринкевич Ольга Владимировна 
Денисова Александра Егоровна 
Зеленева Надежда Илларионовна 
Зоткина Мария Дмитриевна 
Казарина Мария Андреевна 
Кирюхин Николай Леонтьевич 
Коэицина Фаина Петровна 
Комарова Клара Станиславовна 
Коноваленко Мария Михайловна 
Кононова Аделаида Александровна 
Котикова Лидия Александровна 
Лагунова Татьяна Пстрозна 
Лемясев Михаил Федорович 
Ливенцева Анна Алексеевна 
Ложкина-Скорнякова Маргарита Николаевна 
Лопатина Екатерина Григорьевна 
Медведева Вера Михаиловна 
Мельникова Зоя Михайловна

Митрошина Александра Васильевна 
Михеева Екатерина Григорьевна 
Мокрушина Елена Сергеевна 
Муравьева Валентина Яковлевна 
Останина Елизавета Александровна 
Петина Анна Алексеевна 
Петров Иван Сергеевич 
Плышевская Алевтина Федоровна 
Порозов Вадим Павлович 
Потапова Антонина Ивановна 
Ракитина Людмила Николаевна 
Ренева Тамара Григорьевна 
Романова Клавдия Михайловна 
Рыкова Валентина Зиновьевна 
Сахаров Моисей Израилевич 
Сидорова Мария Григорьевна 
Силина Эмма Михайловна 
Синявская Ольга Александровна 
Скорнякова Людмила Петровна 
Соловьева Зоя Ивановна 
Стерехова Наталия Пахомовна 
Токарева Нина Васильевна 
Томилов Иван Ильич 
Федорова Мария Николаевна 
Харитонова Анна Васильевна 
Шадрина Милица Васильевна 
Шангина Валентина Владимировна 
Шарнина Вероника Александровна 
Шеломова Татьяна Павлиновна 
Царькова Лидия Андреевна 
Юдина Лидия Васильевна 
Якимова Надежда Яковлевна 
Ясакова Ольга Ивановна

А. 71. ЯвЖРВЪОЪ, рек**#
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По-прежнему рядом с нами жизут и немногие теперь уже 

участники боев, и те, кто работал в военные годы на заводах, 
стройках, в госпиталях.

В канун 55-летия Победы с ними встречались студенты 
нашей медакадемии. Они вынесли из этих встреч и бесед 
впечатление о большой духовной стойкости, жизненной энер
гии, доброте людей поколения военных лет.

А ведь после тяжелой, кровопролитной войны наши люди 
нашли в себе силы, чтобы с огромным упорством налаживать 
в стране мирную жизнь. Они отлично учились и сами станови
лись преподавателями, профессорами. Занимались наукой...

Наш инаитут в 1941 — 1945 годах выполнял свою обычную 
миссию: готив»ы зрячей.

Только условия тогда были особые — суровые условия 
военного времени. Более трети преподавателей — 75 человек 
уже в первые дни были мобилизованы на фронт. На остав
шихся сразу легла дополнительная нагрузка. Они не только 
вели занятия, читали лекции, но и работали в эвакогоспиталях. 
На начало 1942 года в Свердловской области было развернуто 
78 госпиталей, в том числе в областном центре — 19.

Постоянными консультантами госпиталей и главными специ
алистами УралВО являлись профессора А. Т. Лидский, М. В. 
Мухин, Ф. Р. Богданов, В. Д. Чаклин, Л. М. Ратнер, И. Л. 
Богданов, В. М. Каратыгин, Д. Г. Шефер.

На Урал в первые же месяцы войны начали прибывать 
люди, эвакуированные из прифронтовых областей. Среди них 
было немало студентов мединститутов. В результате числен
ность обучающихся в СГМИ увеличилась к 1942 г. в 1,5 раза 
(при том, что два учебных корпуса института были заняты под 
эвакуированные заводы).

С августа 1941-42 учебного года занятия в институте нача
лись по новым учебным планам. Пятилетний курс обучения 
предполагалось закончить в течение 3,5 лет за счет 8-часового 
рабочего дня и сокращения каникул, но при выполнении пол
ного объема учебных программ.

(Окончание на 2-й стр.).
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I корпуса У ГМ А состоится торжественное заседание, посвя- 
| щенное 55-летию Победы в Великой Отечественной войне. 
I Приглашаются ветераны войны и фронтового тыла, коллективы

L*
кафедр, студенты.
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Н А  С Н И М К Е :  участн и к  войны
В. //. Кожевников и с ту д е н ты  
253-й группы А. Голикова ,

В. Трубников, Е . Захарова.
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Изменения в учебном плане диктовались возросшей потреб

ностью страны в медицинских кадрах. Руководство института 
увеличивает прием студентов на I курс в 1942 году до 620 человек 
вместо 300, а в следующем году до 700 человек.

Наибольшие изменения учебного процесса произошли на хи
рургических кафедрах.

На кафедре общей хирургии, которой заведовал профессор Ф. Р. 
Богданов, проводилась подробная сравнительная оценка различ
ных методов обезболивания, разбирались показания и техника 
переливания крови, особенности лечения огнестрельных ранений, 
открытых огнестрельных переломов, анаэробной инфекции.

На кафедре травматологии и ортопедии (заведующий — про
фессор В. Д. Чаклин) были введены лекции по челюстно-лицевой 
травматологии.

На кафедре госпитальной хирургии, которой руководил про
фессор А. Т. Лидский, основное внимание уделялось вопросам 
неотложной хирургии и последствиям огнестрельных ранений.

Вместе с тем ученые института заботились и о перспективах 
мирного труда. Ученый совет вуза в сентябре 1942 г. нашел 
возможность вынести решение: «Ходатайствовать через Нарком- 
здрав РСФСР об открытии в СГМИ санитарно-гигиенического 
факультета: учитывая большую потребность Урала в работниках 
по промышленной, коммунальной и пищевой санитарии*.

В 1943 г. новый факультет открылся, в том же году возро
дился и педиатрический факультет.

Основными направлениями научных исследований ученых ин
ститута в 1941 — 1945 годах были: лечение огнестрельных ране
ний, апробация лечения сульфаниламидными препаратами, клини
ка и лечение авитаминозов, лечение пневмоний, лечение травма
тических повреждений центральной и периферической нервной 
системы. Изучением этих проблем занимались 23 кафедры.

Например, разработка проблемы осложнений огнестрельных 
переломов (остеомиелитов) осуществлялась под руководством про
фессора А. Т. Лидского. В его клинике была разработана мето
дика наложения глухой гипсовой повязки при огнестрельной трав
ме. Публикация монографии на эту тему в начале войны способ
ствовала широкому распространению этого метода лечения.

Большая работа оборонного значения была проведена под 
руководством профессора М. И. Сахарова по организации служ
бы крови, которая не только обеспечивала нужды тыловых гос
питалей, но и основную массу крови отправляла на фронт. М. И. 
Сахаров вел поиск консервантов крови и возможностей исполь
зования сухой сыворотки и кровезаменителей. Предложенный им 
консервант крови был апробирован в ЦНИИ переливания крови, 
а профессор М. И. Сахаров получил авторское свидетельство на 
изобретение. Кроме того, им предложено использование эритро- 
цитарной взвеси (восстановленной крови) и гидролиза эритроцитов 
(«аминокровина»). Оба препарата нашли широкое применение в 
практике эвакогоспиталей. В 1999 году М. И. Сахаров отметил 
свое 95-летие. *

Под руководством профессора Л. М. Ратнера разрабатыва
лись вопросы лечения огнестрельных аневризм крупных сосудов, 
травматических диафрагмальных грыж и многое другое.

Сотрудники госпитальной хирургической клиники Б. П. Кирил
лов, М. В. Мухин, Э. Л. Файвишенко, Л. А. Збыковская занима
лись лечением челюстно-лицевых ранений, разработкой пласти
ческих операций лица, лечением ранений органов грудной клетки, 
длинных трубчатых костей.

Доцент кафедры общей хирургии М. С. Иоффе, работавший 
начальником отделения восстановительной хирургии, провел боль
шую работу по лечению длительно не заживающих ран и язв 
после огнестрельных ранений.

Под руководством профессора Б. П. Кушелевского проводи
лись исследования по применению сульфаниламидных препаратов 
при лечении пневмоний, изучались особенности течения гиперто
нической болезни при закрытой травме мозга.

Докторская диссертация И. Л. Богданова по одной из проблем 
эпидемиологии была удостоена премии II степени на Всесоюзном 
конкурсе научных работ (1945 г.).

Заведующий кафедрой нервных болезней Д. Г. Шефер был 
инициатором создания нейрохирургических отделений в оощехи- 
рургических госпиталях и нейрохирургических госпиталей в Свер
дловске, Перми, Челябинске, Ижевске, Оренбурге (1941 г.).

В 1944 г. профессор Д. Г. Шефер направляется на фронт для 
апробации предложенного им метода первичной обработки ран 
черепа и мозга в полевых условиях. Этот метод широко исполь
зуется врачами в нейрохирургических и других госпиталях. В том 
же году им опубликована монография «Диагностика и лечение 
ранений периферических нервов».

На кафедре органической химии (профессор А. В. Кирсанов, 
доцент М. Г. Быстрицкая) по просьбе облаптекоуправления в лабо
раторных условиях было налажено производство нитроглицерина, 
недостаток которого остро ощущался в городе.

Большинство выпускников института предвоенных и военных 
лет достойно пронесли звание врача на фронтах войны.

Защищая Родину, не вернулись с войны 70 врачей — выпускни
ков института и 4 преподавателя: С. Ф. Виткин — доцент кафедры 
факультетской хирургии, А. Н. Авдюшев — ассистент кафедры 
физики, П. П. Смирнов —ассистент кафедры ЛОР^болезней и 
Ш. Э. Яворский — ассистент кафедры факультетской хирургии.

В послевоенные годы, пройдя фронтовыми дорогами, верну
лись в стены института многие преподаватели. Они активно вклю
чились в дальнейшее совершенствование учебного процесса, 
воспитание молодого поколения высококвалифицированных специ
алистов, в развитие медицинской науки.

А фронтовик Василий Николаевич Климов, участник финской 
и Великой Отечественной войн в качестве военфельдшера, после 
войны, в 1952 году, закончил наш мединститут, успешно защитил 
кандидатскую и докторскую диссертации, получил звание заслу
женного деятеля науки, возглавил кафедру госпитальной хирур
гии и 21 год руководил вузом. В этом году памяти В. Н. Климова 
была посвящена научно-практическая конференция.

Многие годы отдали работе в медакадемии бывшие фронто
вики профессора: Иван Иванович Бенедиктов, Аркадий Иванович 
Кортев, Александр Васильевич Лирман, доцент Зоя Александров
на Шувалова и другие, кого нет сегодня с нами.

Можно назвать много имен людей из поколения военных лет, кото
рые трудились в институте, в медакадемии. Сердечное им спасибо!

В годовщину 55-летия Победы ректорат, все мы, профессор
ско-преподавательский состав и студенты, поздравляем участников 
Великой Отечественной войны и трудового фронта с этим праздни
ком. Желаем им здоровья, творческих успехов, благополучия.

Сегодня Уральская государственная медицинская академия при
ближается к своему 70-летию. И, несомненно, военные годы — 
это особая, памятная страница в жизни и истории крупнейшего 
медицинского вуза Урала.
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В мае 1944 года Николай Максимо
вич Метелев окончил Камышловское 
пехотное училище и получил звание 
младшего лейтенанта. А затем — III 
Белорусский фронт. Здесь Николай 
Максимович стал командиром пуле- 
метного взвода в одной из стрелковых 
дивизий, которая, получив пополнение, 
была направлена на передовую.

Самым памятным моментом войны 
Николай Максимович считает свое пер
вое столкновение с противником — 
разведку боем перед прорывом в 
Восточную Пруссию.

...Перед батальоном была постав
лена задача: провести разведку боем, 
чтобы выявить огневые точки врага. В 
ходе выполнения операции были под- 
готовпены две траншеи.

И в этот момент фашисты пред
приняли сильнейшую контратаку. В 
ходе кровопролитного столкновения 
погиб весь личный состав батальона.

В том бою судьба оберегала ко
мандира пупеметного взвода Николая 
Метелева. Своим пулеметом он су
мел отразить атаку немцев.

Позднее газеты писали, что Нико
лай Метелев в бою уничтожил 27 
гитлеровцев.

Вспоминая свое боевое крещение, 
Николай Максимович говорит, что мно
гие его товарищи, с которыми вместе 
он окончил пехотное училище, погиб
ли в том бою...

После войны Н. М. Метелев, как и 
многие фронтовики, не расстался с

армией, а в 1967 году пришел на 
военную кафедру СГМИ преподавате
лем курса общевойсковой подготовки 
и проработал здесь 8 лет.

В свои 75 лет Николай Максимович 
бодр и энергичен, он работает в саду, 
водит машину. У него прекрасная па
мять, которая хранит не топько все 
даты, но и имена учеников.

Вместе с женой Анной Николаев
ной воспитап двоих дочерей, дап им 
высшее образование. Подрастают вну
ки и даже правнучка.

С. ЛЫСЯКОВ, гр. 327, 
К  ШЛЯПНИКОВА, гр. 326.
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Отец Германа Никифоровича Несте- 
ровского был кадровым военным. Ни
кифор Авраамович Нестеровский про- 
шеп всю первую мировую, доспужип- 
ся до звания штабс-капитана, имел бо
евые награды.

С 1918 года служил в Красной 
Армии, за оборону Черного Яра был 
награжден орденом Красного Знаме
ни. Есть в том населенном пункте 
даже улица его имени.

В 1937 году судьба его сложилась 
трагически. Являясь командиром диви
зии в Перми, он был репрессирован: 
10 пет без права переписки... А в 
1956-м поспедовала реабилитация.

В 1942 году Герман Никифорович 
Нестеровский окончил в Свердловске 
десять классов и хотел поступить в 
военное авиационное училище, но его 
не взяли: сын врага народа.

В армию пошеп добровольцем, 
участвовал в освобождении Донбасса, 
был награжден медалью «За боевые 
заслуги». В сентябре 43-го во время 
одной из атак попучил пулевые ране
ния — в голову и в грудь. Одна пуля 
застряла в легком, ее удапили уже 
поспе войны, в 1946 году, в Сверд
ловске.

А тогда, в войну, он полгода про
вел в госпитапе, пуля в легком меша
ла дышать, и в пехоту его после вы
писки уже не взяпи. И все-таки он 
снова попал на фронт, теперь уже в 
рядах танкистов, получив специаль
ность радиста-заряжающего.

С 4 января началась Висло-Одер- 
ская операция. А 3 феврапя Несте
ровский попучил тяжелое ранение в 
ногу, обе руки и живот...

Из ташкентского госпитапя Герман 
Никифорович выписапся в июле 1945 
года и вернулся в Свердловск.

А потом он учипся и сам учил. 
Работал ассистентом кафедры биоло
гии, защитил кандидатскую диссерта
цию. Вышел1 на пенсию по инвалид
ности в 1978 году.

Сын Германа Никифоровича, Вик
тор Германович — программист, а вот 
дочь — Ирина Германовна — окончи
ла мединститут, работает заместите
лем главного врача 25-й больницы. 
Внук Данила — тоже выпускник мед
вуза, санитарный врач.

Достойную жизнь прожили и два 
брата ветерана.

А. АЗОВСКОВА,
326 гр., 

Н. ЛОБОВ,
327 гр.

спасли коллеги
Александр Петрович Шлетный воз

главлял военную кафедру нашего мед
института с 1960 по 1974 год. К тому 
времени у него за плечами уже был 
очень большой опыт. Ведь Александр 
Петрович — участник Великой Отечест
венной войны. Немало пришлось ему 
пережить и испытать на фронте.

Вот некоторые страницы его биог
рафии.

1941 год. Окончив Куйбышевскую 
военно-медицинскую академию, он 
получил назначение на должность 
старшего врача полка.

Затем был очень трудный пещий 
марш протяженностью в 320 кило
метров в сторону Сталинграда.

Полк встретил немцев на подходе 
к Волге. Медицинский пункт развер
нули в овраге — укрыться больше 
было негде. Старший врач умело ре
шил проблему эвакуации раненых с 
поля боя.

Через несколько месяцев Алексан

дра Петровича перевели командиром 
\медсанбата, и здесь он тоже хорошо 
/организовал работу.

На многих фронтах побывал во
енный медик Александр Петрович 
Шпетный. Во время войны он полу
чил тяжелое ранение плеча. Была 
даже угроза ампутации руки, но 
благодаря героическим усилиям хи
рургов руку удалось спасти.

Александр Петрович награжден 
двумя орденами Красной Звезды, 
медалями «За оборону Сталинграда»,
«За Победу над Германией» и други
ми.

Сейчас Александр Петрович — 
инвалид I группы, болеет. Сказыва-^И 
ются преклонные годы, да и ранение 
тоже.

С Александром Петровичем Ш пот
ным встречались и беседовали:

В. ЛАЗУТИН,
О. ЩЕРБАКОВА, 329 гр.
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22 июня 1941 года студенты 4-го 

курса Куйбышевской военно-медицин
ской академии сдавали экзамены. Был 
среди них и Анатолий Абрамович Вол
ков.

В тот день началась война.
Летних каникул не было, уже в июне 

начался новый семестр и длился он 
почти все лето. В августе 41-го пришел 
приказ: студентов 5-го курса направля
ли на фронт.

Получив должность старшего врача 
полка, А. А. Волков был направлен в г. 
Бугуруслан, где формировалась диви
зия.

В ноябре собрали руководящий со
став, приехал К. Е. Ворошилов. Было 
объявлено, что их военная часть едет 
на Калининский фронт для обороны 
Москвы.

В 1942 году А. А. Волков получил 
перевод в медико-санитарный батальон 
дивизии. Батальон располагался в бре
зентовых палатках с тамбуром. Были 
большие палатки, в которых помещалось 
четыре операционных стола, и малень
кие — с одним столом. Там оказыва
лась квалифицированная хирургическая 
и терапевтическая помощь.

В 1944 году дивизия воевала в Ка
релии, Выборге. В тот период Анато
лий Абрамович был командиром ме
дико-санитарного батальона.

Операционной сестрой в том же 
батальоне была Клавдия Порфирьевна... 
После двухлетнего знакомства они и 
сыграли фронтовую свадьбу. Это был 
светлый праздник среди войны — 
скромный и тихий, отмечали его вмес
те с друзьями. Главным угощением, ко
торое удалось купить, были пряники.

Удивительно, что в такое трудное 
время два человека смогли создать 
крепкую семью, которая жива до сих 
пор.

...Клавдия Порфирьевна рассказыва
ет: «Судьба нас миловала в те суровые 
годы. Ведь часто военные медики ста
новились легкой добычей войны. Ког
да собирались на пятиминутки, то не
редко узнавали из сообщений о гибе
ли целых медицинских батальонов».

Клавдия Порфирьевна — замечатель
ная женщина. Она награждена орде
ном Красной Звезды, медалью «За 
боевые заслуги», орденом Отечествен
ной войны II степени.

С 1958 года супруги Волковы ра-

1945 2000

ботали в Свердловском мединститу
те: Анатолий Абрамович — на во
енной кафедре, а Клавдия Порфирь
евна — на кафедре биохимии.

Глава семьи и сегодня, в свои 80 
лет, продолжает трудиться.

Ю. МАРЬИНА, 
К. БЫКОВА, 257 гр.
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Семья была большая. Кроме Ираиды 
еще трое. Поэтому она рано привыкла 
к труду и невзгодам. С пятого класса 
ее брали на сенокос.

После семилетки девушка окончила 
медицинский техникум и стала рабо
тать помощником госсанинспектора. 
Вспоминает Ираида Афанасьевна, что 
время тогда было голодное: ели все — 
и тухлую селедку, и картофельные очис
тки, и траву.

А 5 февраля 1944 года ей принесли 
повестку из военкомата. Ираида Афа
насьевна собралась! и поехала домой 
попрощаться. Проведа день с родными, 
а потом отец отвез ее на станцию.

Так началась дорога на фронт, к

а ^     всю
жизнь. Ни одного дома не уцелело там 
после жестоких боев. Кругом простира
лись покрытые снегом развалины стро
ений, сугробы, а из них торчали трубы.

Пять девчат, и среди них Ираиду 
Афанасьевну, направили в деревню Ко
лышки Смоленский области. По дороге 
они остановились в г. Городке — отдох
нуть, переночевать. И только легли спать, 
как началась бомбежка. Хозяйка сказала, 
что надо бежать на улицу — ведь метят 
обычно в дома. Так и поступили.

Все уцелели, и когда самолеты улете
ли, стали подниматься. Только Ираида 
Афанасьевна увидела, что снег под ней 
в крови. Ее ранило осколками.

Когда они прибыли к пункту назначе
ния, И. А. Сергеева о своем ранении даже 
не заикнулась. Ее направили в танковую 
часть медсестрой, и она работала в пол
ную силу. Оказывала первую помощь 
раненым.

Потом она работала в инфекционном 
госпитале. Бывали очень тяжелые дни, 
когда поступало в госпиталь до 700 чело
век. Приходилось по семь-восемь часов 
не выпускать из рук шприц...

Ираида Афанасьевна была награж
дена медалью «За боевые заслуги».

После войны окончила 10 классов, 
затем Кировский сельхозинститут.

В Свердловском мединституте И. А. 
Сергеева работала в 1969— 1980 годах 
ветврачом вивария. Ирацда Афанасьевна 
была также председателем профкома 
санфака, работала в канцелярии.

Эта маленькая, хрупкая женщина, пе
ренесшая все тяготы жизни, сохраняет 
чуткость, доброту, любовь к людям.

Н. ЗАХАРОВА, 
Е. ЗУЕВА (258 гр.).

П а м я т ь  
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27 июня 1941 года Нина Николаевна 
Самойлович приказом облвоенкомата 
была направлена на Северный флот.

Перед врачом-эпидемиологом была 
поставлена задача обеспечивать проти
воэпидемическую безопасность на 
фронте и в тылу.

Порой Нине Николаевне приходилось 
выполнять свою работу под непрекра- 
щающимся обстрелом противника. Ус
ловия были тяжелые. Но ей помогала 
хорошая физическая подготовка. Сказы
вались занятия альпинизмом, лыжами.

Капитан медицинской службы Н. Н. 
Самойлович сопровождала раненых, ко
торых отправляли в госпитали Мурман
ска и Полярного. Перевозили их на 
бывших рыболовецких шхунах. Часто над 
морем кружили вражеские самолеты.

В годы войны Ленинградский науч- 
но-исследовательский институт разрабо
тал специальную вакцину для борьбы с 
рядом эпидемических заболеваний. 
Нина Николаевна участвовала в провер
ке ее эффективности. В 1944 году Н. Н. 
Самойлович присвоили звание майора 
медицинской службы.

Позднее ее перевели на Балтийский 
флот, а через два года после окончания 
войны демобилизовали.

Вернувшись в Свердловск, Нина Ни
колаевна работала на кафедре микро
биологии и много лет отдала медицин
скому институту. Защитила диссерта
цию. Ее очень любили студенты, до сих 
пор ей приходят письма от выпускни
ков тех лет.

Нина Николаевна очень деятельный 
человек. Она руководит музеем боевой 
славы школы № 116, который посвящен 
морской пехоте, поет в хоре ветеранов 
войны окружного Дома офицеров.

О Нине Николаевне можно сказать 
словами песни: «Не стареют душой ве
тераны!».

А. ОЛЕНИНА (258 гр.).

В прифронтовой полосе
Мои родители — крестьяне, работали в 

коммуне, колхозе «Красная заря» в Рязанс
кой области. Отец участвовал в первой ми
ровой войне и за храбрость и инициативу 
был произведен в унтер-офицеры. После 
Октябрьской революции воевал на Восточ
ном фронте против Колчака...

В военные годы я был школьником. 
Осенью 1941-го мы, ребята, вместе со взрос
лыми колхозниками оборудовали оборони
тельные рубежи для воинов Красной Армии. 
Рыли окопы, траншеи и противотанковые рвы. 
Работали по 12— 14 часов.

В ноябре над нами пролетали немецкие 
самолеты, открывали пулеметный огонь. 
Шесть человек были убиты. Немецкие войска 
не дошли до моей родной деревни только 3 
километра. Их остановили наши войска, ко
торые вскоре перешли в наступление.

Бойцы располагались в домах колхозни
ков. Жители деревни отдавали им теплую 
одежду, обувь, готовили для них пищу.

Мне, как и другим ребятам, пришлось учас
твовать в уббрке зерновых, обмолоте, пахоте 
зяби, заготовке сена. От недостаточного пита
ния, перенапряжения, летней жары не только 
дети, но и взрослые теряли сознание. Часты
ми были тепловые и солнечные удары.

Молоко, мясо, яйца из личных хозяйств 
поставлялись для армии. Люди отдавали пос

леднее ради достижения победы. А для себя, 
например, готовили муку из дубовой коры, 
варили щи из лебеды. Из-за истощения рез
ко возросли смертность и заболеваемость, 
дети отставали в оазвитии.

День Победы оыл величайшей радостью. 
И я помню, как инвалиды войны, надев свои 
ордена и медали, прошли из конца в конец 
деревни в сопровождении гармошки. А иг
рал на ней слепой солдат. Он лишился глаз 
из-за ранения. Товарищи вели его под руки.

На лицах людей в тот день были слезы 
печали и слезы радости.

После школы я поступил в Рязанский медин
ститут, а затем — призыв в армию, учеба на 
военно-медицинском факультете в Куйбышеве. 
Так началась моя служба военного медика.

С 1968 года я работал на военной кафед
ре Свердловского мединститута —сначала 
преподавателем, затем — с 1977 по 1985 год 
— начальником кафедры. Очень горжусь теми 
успехами, которых добивался наш коллектив. 
Надеюсь, что сегодня тот опыт также исполь
зуется офицерами кафедры, как мы применя
ли достижения своих предшественников.

С 55-летием Победы!
М. Л. КИРЮХИН, полковник медицин

ской службы в отставке

ВСТРЕЧА В МУЗЕЕ
, Р Е П О РТ А Ж .

«ПЕРЕПРАВА-ПЕРЕПРАВА...»
В тот субботний апрельский день в музее 

истории медакадемии состоялась встреча сту
дентов с участником Великой Отечественной 
войны, доктором медицинских наук, про
фессором Владиславом Николаевичем Ко
жевниковым.

Владислав Николаевич — выпускник 
СГМИ, куда поступил в 1945-м. После окон
чания вуза работал в Верхней Пышме, по
том был призван в армию и служил воен
врачом. Ряд лет работал на кафедре аку
шерства и гинекологии. И уже с этим опы
том участвовал в становлении молодого 
Тюменского мединститута, с нуля организо
вывал там кафедру. После выхода на пен
сию вернулся в родной Екатеринбург, меди
цину не бросает... На его счету как ученого 
— монографии, патенты. Можно уверенно 
сказать, что жизнь состоялась.

В этом году исполняется 50-летие врачеб
ной деятельности Владислава Николаевича.

Но сначала была война...
— Вообще-то я скептически отношусь к 

встречам молодежи с ветеранами и в них 
обычно не участвовал,— сказал Владислав 
Николаевич.— Сегодня я первый раз де
люсь воспоминаниями о войне. Я просто 
пришел к вам как к коллегам.

И рассказ Владислава Николаевича был 
начисто лишен внешней патетики, он был 
искренен и достоверен.

Он вспоминал, что уже в юные годы и 
он, и его ровесники почувствовали, что такое 
война. Ведь в преддверии фашистского на
шествия была так называемая война с бело
финнами, вроде бы «малая», а на самом 
деле жестокая и кровопролитная. Уже тогда 
начали закрываться школы и в них оборудо
вались госпиталя... Учились в три смены.

А потом пришел черед идти в армию и 
для Владислава Николаевича. Служил он в 
части, на вооружении которой состояли 
реактивные минометы.

— Было не очень приятное ощущение, 
когда снаряды большого диаметра, медлен
но набирая скорость, поднимались над пози
цией, покачивались... Казалось, они зависа
ют прямо над твоей головой. На немцев тогда 
наше оружие наводило ужас... Они прекра
щали стрельбу, покидали боевые позиции.

Рассказал Владислав Николаевич о том, 
как его часть форсировала Днепр: на пло
тах, подсобных средствах.
. — Очень тяжелые бои были,— сказал
он.— Потери наших войск оказались колос
сальными. Форсировать Днепр пришлось 
дважды. Сначала в районе Переславля- 
Хмельницкого, затем Киева. Это происходи
ло 4 ноября 1943 года. В память об этом 
наша часть получила наименование Киевс
кой. Кстати, в 1998-м, в связи с 55-летием 
этой военной операции, мне прислали из 
Украины памятную медаль и удостоверение...

ДАЛЕКОЕ-БЛИЗКОЕ
— Работу по подготовке к 55-летию 

Победы мы начали в феврале,—рассказал 
корреспонденту «Уральского медика» доцент 
Николай Михайлович Скоромец.— Шла она 
по трем направлениям. На занятиях по исто
рии медицины мы рассказывали о Великой 
Отечественной войне, и студенты делали 
доклады на такие темы: «Медицинские сес
тры в годы войны 1941 — 1945 гг.», «Врачи
— выпускники Свердловского мединститута
— на фронтах сражений».

Вот вы видите альбом, целиком посвя
щенный выпуску врачей 1941 го^а. Одни из 
них ушли на фронт, другие работали в 
эвакогоспиталях. Периодически они встреча
лись в стенах родного вуза. Здесь снимки 
военных и последующих мирных лет, есть 
стихи, написанные самими выпускниками. 
Перед глазами проходит жизнь целого по
коления.

И третье направление деятельности — это 
написание студентами рефератов о судьбах 
участников войны и ветеранов тыла. Студен
ты 2, 3, 4, 6 курсов отнеслись к этому 
предложению с интересом, встречи с пред-
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ставителями поколения военных лет вызвали 
у них душевный отклик.

Верю, что, побывав в гостях у ветеранов, 
побеседовав с ними, молодые люди лучше 
стали понимать историю своей страны, да и 
свою будущую профессию тоже.

Во всей этой деятельности активно учас
твовали зав. библиотекой Н. Г. Семенова, а 
также и. о. начальника военной кафедры 
полковник медслужбы М. М. Ахметгалиев.

РАЗНЫЕ СУДЬБЫ
Здесь же, в музее, дали интервью для 

«Уральского медика» студенты 2-го курса 
стоматологического факультета Елена Заха
рова, Вениамин Трубников, Анна Голикова 
(253-я группа).

Елена Захарова:
— Вместе с моей однокурсницей Ириной 

Лисиной я побывала в гостях у педиатра 
профессора Анны Васильевны Харитоновой.

Анна Васильевна очень хорошо, тепло нас 
встретила, угостила чаем и рассказала о том, 
как жила в годы войны ее семья.

Отец ушел на фронт и вернулся весь изра
ненный. Сама Анна Васильевна работала на 
военном заводе, в гильзовом цехе. Со време
нем не считались, не уходили с производства 
по две смены. На карточки приходилось по 
400 граммов хлеба, голодное было время.

Очень интересно Анна Васильевна рас
сказывала, как поступала в мединститут. 
Подала после войны документы, а на заво
де, откуда ее не хотели отпускать, ничего не 
сказала. Сдала все экзамены успешно, при
шла сказать об этом начальнику завода, а 
тот в гневе выхватил пистолет и выпустил 
пули в потолок...

Вениамин Трубников:
— Когда мы с Юлей Архиреевой пришли 

к Эмме Михайловне Силиной, то были пора
жены. Вся ее квартира уставлена цветами. И 
Эмма Михайловна за ними очень любовно 
ухаживает. Цветы собраны самые разные.

А судьба ее семьи была трагичной. Эмма 
Михайловна рассказала: в предвоенные годы 
как враг народа был репрессирован отец. 
Сестра вместе с мужем ушла на фронт, и 
оба не вернулись, погибли.

Эмма Михайловна в годы войны работала 
в детском саду воспитательницей и мечтала 
стать детским врачом. Свою мечту она осу
ществила, окончила педиатрический факуль
тет мединститута с отличием. Потом защити
ла кандидатскую, докторскую диссертации, 
долгие годы заведовала кафедрой. Как-то 
Эмма Михайловна подсчитала, что подгото
вила за время работы 509 ординаторов.

Ее докторская диссертация была в свое 
время новым словом, она посвящалась гене
тическому фактору в заболевании почек у 
детей.

Если обобщить впечатление от этой встре
чи, то можно сказать, что люди этого поко
ления отличаются большой целеустремлен
ностью. Критическая ситуация военного вре
мени потребовала от них концентрации всех 
сил. Они многого добивались в этой жизни.

Анна Голикова:
— Наталия Пахомовна Стерехова в 1945 

году только окончила десятый класс. Но в 
школьные годы она была старшей пионерво
жатой, организовывала тимуровское движе
ние. Ребята помогали семьям, где мужчины 
ушли на фронт, собирали ягоды для госпи
талей.

Даже в том, как живо, интересно Наталия 
Пахомовна рассказывала о своей жизни, 
чувствовался ее сильный характер.

Неудивительно, что училась она отлично 
и окончила институт с красным дипломом. 
Потом была аспирантура, научная работа. 
Наталия Пахомовна заведовала кафедрой 
профболезней, подготовила 7 кандидатов 
наук, опубликовано более 100 научных ра
бот. ★ * *

Впереди — 70-летие вуза. Наверное, бу
дет полезно продолжить встречи с ветерана
ми медакадемии.

Д. БЫЧКОВ.
На снимке: студенты 253 и 254-й 

групп в музее.



о Панорама

абитуриент-.
Лень открытых 

дверей
В один из дней весенних каникул Дворец молоде

жи принимал абитуриентов медакадемии. Вместе с 
некоторыми школьниками пришли и их родители. Были 
среди гостей и приехавшие из городов области. Здесь 
проходил традиционный День открытых дверей.

Обстоятельный рассказ о медицинском вузе услышали 
школьники от его ректора, заслуженного деятеля науки 
России А. П. Ястребова. Об особенностях обучения на 
каждом факультете рассказали деканы профессора М. В. 
Северин, Г. И. Ронь, Г. Я. Липатов, Н. Е. Санникова. 
Перед собравшимися выступили также проректор по эко
номике и праву кандидат экономических наук Л. Г. Лапши
на, декан факультета довузовской подготовки кандидат 
педагогических наук Г. С. Созонова, ответственный секре
тарь приемной комиссии, доцент А. Г. Сергеев, председа
тели предметных комиссий.

К Дню открытых дверей был приурочен выпуск «Спра
вочника абитуриента» и газеты «Уральский медик».

Интерес к Дню открытых дверей, проведенному адми
нистрацией и профессорско-преподавательским составом 
медакадемии, был большим. Вместительный зал Дворца 
молодежи принял около 800 человек. Много было запи
сок. И на каждый вопрос школьников ректор ответил 
подробно и доброжелательно.

У вас есть 
вопросы...

Среди читателей «Уральского, медика» есть не только 
нынешние студенты, но и будущие. Не все из абитуриен
тов, вероятно, смогли побывать на Дне открытых дверей. 
Потому редакция решила опубликовать ответы ректора УГМА 
профессора А. П. Ястребова на некоторые записки, посту
пившие из зала.

/—г Каков план приема на обучение в 2000 году?
— На бюджетной основе планируется принять 440 че

ловек (на лечебно-профилактический — 2 2 0 , медико-про- 
филактический — 70, стоматологический — 50, педиатри
ческий — 100). Для обучения на контрактной основе пре
доставляется 220 мест.

— Правда ли, что медалистов на вступительных 
экзаменах заваливают?

— Неправда. Эта категория поступающих заслуживает 
самого доброжелательного отношения. В основном, это 
люди трудолюбивые, добросовестные. Так что критерий 
один — уровень знаний. В прошлом году в медакадемию 
поступало примерно 100 медалистов, более половины из 
них успешно выдержали испытание.

— На какой факультет больше всего поступает 
юношей?

— На лечебно-профилактический. Там соотношение 
юношей и девушек 50x50. А вот меньше всего представи
телей сильного пола на педиатрическом. Вероятно, неко
торым юношам профессия детского врача кажется делом 
немужским. Они ошибаются. Это очень ответственное дело 
—лечить детей. Оно требует больших знаний, доброты, 
мужества.

— Дается ли выпускникам медакадемии направле
ние на работу?

— Дается... Но обязательного распределения сейчас 
нет. Хорошо это или плохо — другой вопрос. Большин
ство притягивают большие города, а вот глубинка остается 
без врачей... А вообще-то без работы не останетесь. При 
нынешних цифрах приема, чтобы насытить область докто
рами, медвуз должен сделать еще не менее 15 выпусков. 
Так что работа вам найдется.

— Есть ли в медакадемии военная кафедра?
— Да, есть. Здесь готовят офицеров запаса. Обучение 

на этой кафедре проводится в зависимости от желания 
каждого.

— Ведется ли прием по результатам тестирования?
— Поскольку проведение такого приема предоставлено 

на усмотрение руководства вузов, у нас такой практики 
нет. Мы против тестирования при поступлении в медакаде
мию. Дело в том, что в медицинском вузе особые требо
вания к знаниям по биологии, химии. Традиционный эк
замен, на наш взгляд, позволяет лучше выявить подготов
ленность абитуриентов.

Н а педиатрическом фа- 
]культете наблюдается 

всплеск творческой актив
ности. Сначала студенты 
здесь провели вечер, пос
вященный 23 февраля.
Потом, с еще большим размахом, отметили 8 Марта. 
Был большой концерт — много участников, много 
зрителей. Исполнялись песни, сценки, пародии... Об 
этом рассказывает студент II I курса Константин Се
ров. Кстати, сам участник концерта.

— Не говори, что эти стихи и текст песни написал 
я. Не надо!

Человек, который произнес эти слова, Василий 
Комкин. Он не только разработал классный сценарий 
вечера, посвященного 8 Марта. Кроме того, он сам 
сыграл некоторых персонажей: «дикаря» и «нового 
русского*. Другие роли Василий написал для конкрет
ных исполнителей и попал в точку.

Например, роль «бедного студента» досталась Анд
рею Шастину. Андрюха сыграл жалкого, худосочного 
студента, вызвав в зале чувство жалости и сострада
ния. (А на самом деле товарищ Шастин в день съеда
ет больше, чем все дети Поволжья, вместе взятые). 
Такова сила перевоплощения!

«Ельцин*, без обиняков, был за Лешей Халиным. 
Конечно, у него лучше получается «Горбачев», но 
выбор пал на «Ельцина», для более харизматичного 
поздравления прекрасному полу.

Мы спросили Лешу: «Будешь «Ельциным?» «Без 
базара, понимаешь»,— ответил он.

Музыка была за Сашей Костиным и Петей Бирю
ковым. И струны им были покорны!

Командовала нашим парадом, извините за калам
бур, госпожа Командирова Аня. Еще помимо нас, 
третьекурсников, выступали на сцене 1, 2 и 4 курсы 
педиатрического факультета. Концерт получился по

Самодеятельность

тевягл! ъы -АШегы!

полной программе. Ну, ребята, вы артисты!
К. СЕРОВ, 3-й курс. 

НА СНИМ КЕ: Юлия Трунова (гр. 425) 
и Алексей Крылысов (гр. 424).

Забот а

Стппенапп  — 
в к о н в е р те

В апреле на специальном заседании ученого совета 
медико-профилактического факультета были впервые 
вручены стипендии Свердловского областного центра 
санэпиднадзора наиболее отличившимся студентам. Это 
— Елена Лавриненко (1 курс), Елена Кондакова (2 курс), 
Ольга Щеткина (3 курс), Ринат Адиатуллин (6 курс).

Вручая стипендии студентам, главный санитарный врач 
области, доктор медицинских наук Борис Иванович Нико
нов тепло поздравил стипендиатов государственной сани
тарно-эпидемиологической службы и пожелал им в буду
щем пополнить ее кадры.

— Ежегодно мы можем принять до пятидесяти выпускни

ков Уральской медакадемии,— сказал Б. И. Никонов.— Мы 
очень ценим такое пополнение, достигнутый в УГМА уро
вень подготовки специалистов высоко ценится, в Минздраве 
России нашел поддержку опыт совместной работы центра 
санэпиднадзора и медакадемии. Учреждение стипендий 
центра санэпиднадзора — еще один кирпичик в общее 
здание.

Стипендии будут вручаться дважды в год, размер каждой 
— 2,5 минимальной оплаты труда.

В заседании ученого совета кроме профессорско-препо
давательского состава участвовали старосты групп и курсов 
медпрофа. Они о интересом прослушали рассказ Б. И. 
Никонова о масштабах работы службы госсанэпиднадзора, 
развитии ее матера ально-технической, лабораторной базы. 
Отмечалось, что руководство заботится о социальной защи
щенности сотрудни (ов, в первую очередь об их обеспечен
ности жильем.

Спорт

изер России

Конкурс на должности
Уральская медицинская академия объявляет конкурс по 

отбору претендентов на преподавательские должности:
Заведующих кафедрами: акушерства и гинекологии ФПК 

и ПП, гигиены и постдипломной подготовки врачей МПФ, ис
тории и экономики, общей химии, профболезней и токсиколо
гии, терапии ФПК и ПП, физвоспитания, хирургических болез
ней № 1, хирургических болезней № 3, хирургии ФПК и ПП.

Условия конкурса: высшее образование, ученая степень и 
стаж научно-педагогической работы не менее 5 лет.

Профессоров кафедры нервных болезней (1,5).
Условия конкурса: ученое звание профессора или ученая 

степень доктора наук.
Доцентов кафедр: внутренних болезней № 1, внутренних 

болезней № 2 , гигиены и экологии, детских болезней л/ф, 
детских инфекционных болезней, детской хирургии, общей 
химии, пропедевтики детских болезней, судебной медицины, 
терапевтической стоматологии, фармакологии, философии, хи
рургических болезней № 2, хирургии ФПК и ПП.

Условия конкурса: ученое звание доцента или ученая сте
пень кандидата наук.

Старших преподавателей кафедр: биохимии, иностранных 
языков (3), общей химии, социальной медицины, экономики и 
ОЗО (0,5), философии.

Условия конкурса: высшее образование и стаж научно-

педагогической работы не менее 3 лет.
Преподавателей кафедры иностранных языков (3).
Ассистентов кафедр: акушерства и гинекологии л/ф (4), 

акушерства и гинекологии ФПК и ПП (2), анестезиологии и 
реаниматологии, анестезиологии и реаниматологии ФПК и ПП 
(2 ), анатомии человека (2), биологии, биохимии (2 ), внутренних 
болезней N9 3, внутренних болезней стоматологического фа
культета (1,5), глазных болезней (2), детских болезней л/ф 
(1,5), детских болезней п/ф (2x0,5), детской хирургии, инфек
ционных болезней (2), кожных и венерических болезней, ку
рортологии и физиотерапии ФПК и ПП (2x0,5), микробиологии, 
неонатологии ФПК и ПП, нервных болезней, общей хирургии, 
общей химии, ортопедической стоматологии (5), патологической 
анатомии, педиатрии ФПК и ПП, пропедевтики детских болез
ней (2), профболезней и токсикологии, психиатрии, психиатрии 
ФПК и ПП, стоматологии детского возраста, судебной медици
ны, терапевтической стоматологии, терапии ФПК и ПП (2), 
травматологии и ортопедии (2 ), хирургических болезней № 3 
(0,5), хирургической стоматологии (2).

Главного научного сотрудника ЦНИЛ.
Старших научных сотрудников ЦНИЛ (4).
Научных сотрудников ЦНИЛ (3).
Младшего научного сотрудника ЦНИЛ.
Срок подачи заявлений для участия в конкурсном от

боре — один месяц со дня опубликования объявления о 
конкурсе.

Заявления подавать в отдел кадров академии, тел. 51-62-81.

Студент V I курса медико-поофилактического факуль
тета Владимир Тиунов стал бронзовым призером X от
крытого чемпионата России по каратэ кекусинкай (в ве
совой категории до 70 кг).

Я задал Владимиру несколько вопросов:
— Что подтолкнуло Вас к занятиям каратэ?
— В школе у меня были проблемы, потому что я 

был маленьким и слабеньким. Решил, что надо эту 
ситуацию переломить.

— Характер у Вас за эти годы изменился?
— Я избавился от вспыльчивости, стал намного 

уравновешенней. Когда знаешь свои силы, когда сам 
себе что-то доказал, то уже не рвешься другим демон
стрировать это.

— Где Вы тренируетесь?
— В клубе «Идущие к солнцу» у Андрея Владими

ровича Буры. Наш клуб — самый большой в России, 
спортсмены сильные, есть чемпионы мира.

— Медицинское образование, наверное, помогает в 
спорте?

— Да, конечно. Благодаря этому знаешь, как лучше 
организовать подготовку к соревнованиям: какое до
лжно быть питание, как настроить организм. Извест
но мне, что делать с травмами, а они в наших жест
ких единоборствах неизбежны.

— Ваша тактика в бою?
— Я хорошо держу удары и обладаю выносливостью. 

Поэтому, постоянно нападая, заставляю соперника 
выдохнуться, а затем стараюсь добиться победы.

— Есть ли у Вас еще увлечения, кроме спорта?
— Люблю читать. Особенно книги по истории Рос

сии, о Великой Отечественной войне, биографии 
Жукова, Рокоссовского, Конева.

— Учеба, постоянные тренировки... А на личную жизнь 
время остается?

— Уже четыре года, как я женат. Лена учится на 
педиатрическом факультете. Снимаем комнату. По
скольку считаю, что обязан обеспечивать семью, то 
работаю. Охранником.

— Дальнейшие спортивные планы?
— Считаю, что успокаиваться рано. На том рос

сийском чемпионате я уступил в полуфинале одно
клубнику — чемпиону мира. Но этот чемпионат не 
последний, надо побороться и за первое место... Хочу 
поблагодарить за внимание и поддержку декана наше
го факультета Георгия Яковлевича Липатова.

Беседовал Д. Е В ГЕН Ь ЕВ .
Фото автора.
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